
NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成３０年３月末時点のものです）

健康づくり推進課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。高圧電位治療器
について、現在のところ導入の予定はございません。

302
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

外国人移住者の多い大和市に「英語村」があればいいなと思います。
どこの国を旅行しても、やはり英語がいちばんのコミュニケーションツール
です。
２１世紀は日本語なまりでもいいので英語が必要だと思います。

国際・男女共同参
画課

(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市国際化協会では、クロスカルチャーセミナーや国際交流フェ
スティバル、ホームステイ・ホームビジットバンクなどによる英語
でのコミュニケーションの場を提供しています。

303
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

テーマには合っていないかもしれませんが、子どもたち（赤ちゃんや小学
生）のための公園がほしいです。最近は大人の人（おとしより）のための遊
具が多くなっているようで、子どもたちは、あそべる場所がないとなげいて
いました。公園なのに走っていると怒るおとしよりの方や、公園のゆう具に
ガムやウンチ（犬の）をすてていく人もいるようで安心してあそべないのが
残念です。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考意見として伺います。

介護保険課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

介護施設の整備や運営等については、費用の点などから市ではなく
民間で行うこととしており、介護保険事業計画に基づいて、計画的
に必要な施設の整備等を進めています。

高齢福祉課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

ご提案の趣旨は理解できますが、社会福祉法人や医療法人、株式会
社などにより特別養護老人ホームやその他の高齢の方が入所する施
設が整備されています。そのため、公費を使い市営の老人ホームを
建設するのは困難と考えます。

平成２９年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．３０１～４００）

301
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

高圧電位治療器は健康法としてすばらしいです。私は慢性頭痛が改善されま
した。
是非、大和市役所や市立病院等に入れてほしいと思います。

※管財課、病院総務課にも情報提供しています。

304
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

・老人ホーム（公共）子供に世話になる時代はない。一人暮しは不合理、多
人数ホーム（郊外で良い）（１００人～２００人）→年金、住宅地売却等で
後地を有効に使える。→関係職員（世話、食事）で人口確保も出来る。→公
共にすれば、費用も安く入居でき、仲間も出来る。
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305
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

【安全・安心・健康都市大和を目指しご検討よろしくお願いします】
私は健康維持のため、土日は境川沿いの遊歩道でランニングしています。国
道２４６大和橋で寸断され前後信号まで廻り横断しています。良く見掛ける
のは無理やり横断する方がいて危険な状況に遭遇します。大和市住民（私を
含め）、他市の方も沢山活用しています。２４６大和橋に前後信号に連動す
る信号、横断歩道を新設願います。

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

信号機の設置や横断歩道の新設については、交通管理者である大和
警察署の所管となりますが、今回のご提案を大和警察署へ個別で要
望してまいります。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市民の皆様がどなたでも利用できる地域の居場所“ぷらっと”を市
内北部、中部、南部にそれぞれ１カ所ずつ（中央林間駅前、文化創
造拠点シリウス６階、高座渋谷駅前）設置しております。施設内は
飲食可能となっており、多くのご高齢の方にご利用いただいており
ますので、是非ご活用ください。
ボランティアによる読み語りは開催しておりませんが、ぷらっと高
座渋谷では、ご高齢の方向けのぷらっとミニ講座（内容：運動・栄
養・口腔）を月に１回開催しておりますので、是非ご参加くださ
い。

306 無記入
高齢者が集い語らい又ゲーム、読書等が楽める場所
又、ボランティアによる読み語りなどが何時行っても聞くことができる場

※市民活動課にも情報提供しています。
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高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市民の皆様がどなたでも利用できる地域の居場所“ぷらっと”を市
内北部、中部、南部にそれぞれ１カ所ずつ（中央林間駅前、文化創
造拠点シリウス６階、高座渋谷駅前）設置しております。お子さま
連れの方から、ご高齢の方まで、幅広い世代の方々にご利用いただ
いておりますので、世代間交流の場として、是非ご活用ください。

こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後も子ども居場所について、ご提案の内容なども参考としなが
ら、検討してまいります。

こども・青少年課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

放課後子ども教室において、地域ボランティアを活用し、多世代交
流を図っています。

308
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

泉の森まで散歩するのですが、しらかしのいえに暖かい暖炉があり、ここに
看板猫がいたら、ゆったりといやされて、気がねなく可愛がれていいな。ボ
ランティアでお世話も出来たりして♡

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園運営の参考意見として伺います。来園者には猫アレル
ギーの人もいらっしゃることから室内に入れることは考えていませ
ん。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

道路は、円滑な交通の確保が大前提であることから、ベンチを設置
できる場所は、交通に支障のない限られた場所になります。道路の
構造や周辺状況、近隣住民の意向などを十分に検討し、ベンチ設置
の可否を判断しています。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

幅員が狭く、段差や凹凸がある歩道は、歩道の高さを下げる等の歩
道改良工事を路線ごとに順次行っています。また、舗装がデコボコ
しているような損傷箇所等がありましたら、個別に対応しますの
で、土木管理課までご連絡ください。

310
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

屋内型の公園的なもの、小学生・大人はスポーツセンター等あるが、乳幼児
は限られてしまう。遊具等はなくても、体育館のような（フリースペース）
遊べる所がもっとあれば良いなと思う。スーパーのコーナーのようなもので
なく、ボール遊びなどできるような・・・。

ほいく課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

平成２８年１１月に開館した文化創造拠点シリウスの２階に屋内こ
ども広場をオープンしております。小学校２年生までお子さまが利
用できる屋内型の施設となっており、利用者の方々からご好評いた
だいております。

307 無記入
各学区に一ヶ所位、高れい者が集える場所に子供たちの駄菓子などの店が有
り、自由に遊べる処が有ったらいいなと思います。

309

”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

１．道路に椅子を置くか、腰をかけられる花だん等あると良い
２．楽しい事を少なくすること
３．年令相応の仕事を持つこと
４．歩道は実に歩きにくい
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街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバスは、民間路線バスや他の公共交通が利用しにくい
地域を対象に運行しております。このようなことから、現時点で
は、ご要望をいただいたルートを新設することは難しいと考えてお
ります。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

道路照明灯については、交差点等の交通安全上必要な箇所に設置し
ています。

生活あんしん課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

大和市では夜間の道路における安全安心の確保と犯罪発生抑止のた
め、４ｍ先の歩行者の挙動・姿勢などがわかる照度を目安に１０Ｗ
型ＬＥＤ防犯灯の増設を進めております。
毎年、自治会からの要望を受けて設置を進めておりますので、設置
要望箇所がございましたら具体的な設置要望箇所を地元の自治会に
ご相談下さい。
なお、設置にあたっては設置箇所の地権者の承諾や周辺住民の合意
があり、かつ技術的に施工が可能な場所であること等の条件があり
ますので、詳細については生活あんしん課にご相談下さい。

危機管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

平日の朝夕に放送している防災行政無線のチャイムは、市民の皆様
に本市へ愛着を持っていただくよう、市歌をチャイム風にアレンジ
したものを使用しております。

こども・青少年課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

①本市では、現在、子どもたちの「孤食」を少しでも減らし、子ど
もが安心できる地域の居場所づくりと保護者への子育て支援を目的
として、無料もしくは安価な料金で食事の提供等を行う市内４箇所
の「こども食堂」に対し、運営の補助を行っています。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

①今後の公園整備の参考意見として伺います。

こども総務課
(1)平成30年度中
に対応する予定の
もの

①中央林間に平成３０年度開所予定の大和市北部文化・スポーツ・
子育てセンターにプレイルームを整備する予定です。

保健給食課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

②学校給食法に基づき、給食食材に要する経費は保護者負担が原則
ですが、就学援助制度による全額公費負担のほか、本市独自の制度
として、主として子育て支援の観点から第３子以降学校給食補助制
度を実施しております。

312

”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

①乳幼児から小学生が遊べて、ごはんも食べれる様な室内施設。
中央林間（座間寄り）に子供の遊べる施設（公園）などが少ないのでもっと
増やしてほしい。
②給食費無償化など子育て世帯を支援してもらえると３人目、４人目も考え
やすい。

311
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

①市営バスの乗りかえを市役所にするのが良いのでは？北地区も南地区も中
心が市役所ですので。
②外灯が少いので町が暗い。
③朝、夕方と明るい音楽を流して欲しい。
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313 無記入 １本道の草柳小学校・大和駅へバス　ハシッテほしい 街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバスは、民間路線バスや他の公共交通が利用しにくい
地域を対象に運行しております。このようなことから、現時点で
は、ご要望をいただいたルートを新設することは難しいと考えてお
ります。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

315 無記入

歩車道の区別のある道で、歩道側のガードレールは、歩道側にヘコミ部と
なっているが、これを車道側にヘコミ部を付け替えてほしい。
安全歩行を念願するなら歩行者の歩行を安心させてほしい。
車道側の体裁は不良になるが、歩行者の安心感のほうが大切だ。
車を保護することはない。

道路安全対策課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

ガードレールは主に車の路外等への逸脱による歩行者等への被害防
止のほか、車の乗員を保護する目的もあるため、現在の形状になっ
ております。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

現在市内に５団地５６４戸の市営住宅があり、新たな市営住宅の建
設予定はありません。

みどり公園課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

大和市では駐車場の経費を受益者による負担を原則としているため
有料としています。

健康づくり推進課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。高圧電位治療器
について、現在のところ導入の予定はございません。

健康づくり推進課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。高圧電位治療器
について、現在のところ導入の予定はございません。

健康づくり推進課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。高圧電位治療器
について、現在のところ導入の予定はございません。

316 無記入
年金生活者
老人用の住宅を作ってほしい
毎回お願いしています

319
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

高圧電位治療器は健康維持のために大変結構です。市役所や市立病院、スー
パーなどに入れてほしいと思います。私は飛蚊症がよくなったように思われ
ます。

※管財課、病院総務課にも情報提供しています。

320
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

健康都市を目指す大和市にとって高圧電位治療器は最適かと思われます。市
立病院、市役所等設置されれば喜ばれると思います。
私は耳鳴りがよくなりましたよ。

※管財課、病院総務課にも情報提供しています。

※高齢福祉課にも情報提供しています。

317
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

認知症にならない様に、外に出て、色々の人に逢い、大勢の人と会話も必
要。身体を動かす事も大事と毎日世間の問題になっている今日です。ゆとり
の森の駐車をなぜ、となりの市は無料なのに大和は無料に出来ないのです
か。こまります。

※高齢福祉課にも情報提供しています。

318
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

高圧電位治療器は健康都市を掲げている大和市にとって大変有意義と思われ
ます。多くの人が利用していますが人数の割に足りません。
是非、市役所とか市立病院とか大型スーパーに入れてほしいと思います

※管財課、病院総務課にも情報提供しています。
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障がい福祉課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

大和市では、ノーマライゼーション社会の実現に向け、様々な施策
に取り組んでいます。あらゆる差別がなく、一人ひとりの人権が尊
重されるとともに、共生が実感できるまちのづくりの一環として参
考にさせていただきます。

すくすく子育て課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市では、障がいのある人（子ども）も、ない人（子ども）も共
に地域で過ごせる環境づくりのため、発達支援シンポジウムなどを
通し、障がいについての普及啓発を進めているところであり、今後
も引き続き取り組んでまいりたいと考えております。

こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

保護者の育児に対する負担感の緩和を図り、安心して子育てができ
るようにするため、親子が気軽に集える場は重要と考えており、既
に子育て支援センターやこども～るを運営しています。今後も子ど
もや親子の居場所について、ご提案の内容なども参考としながら、
検討してまいります。

文化振興課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

文化創造拠点シリウスは、子どもから大人まで多くのみなさまに、
芸術文化や生涯学習の素晴らしさや新しい知識に触れていただくた
めの施設です。
文化創造拠点シリウスの利用については、これまで指定管理者の
ホームページ等を活用し、広く周知しているところです。今後も引
き続き、多くの方にご利用いただける施設として、ＰＲを進めてま
いります。

323
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

８０歳代なので越して来てから数年余り近所付き合もなく隣人と話した事も
なし、同年代の人々とお話ししたく思っています。
マージャン同好会があることを最近になって知り、近ければと思っていたの
ですが遠そうなので無理。麻雀は認知症防止にやりたい。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市民の皆様がどなたでも利用できる地域の居場所“ぷらっと”を市
内北部、中部、南部にそれぞれ１カ所ずつ（中央林間駅前、文化創
造拠点シリウス６階、高座渋谷駅前）設置しており、多くのご高齢
の方にご利用いただいております。ぷらっと高座渋谷では、ご高齢
の方向けのぷらっとミニ講座（内容：運動・栄養・口腔）を月に１
回開催しておりますので、是非ご参加ください。
また、鶴間駅の近くに保健福祉センター３階に老人福祉センターが
ございます。健康器具、貸出図書、浴室、集会室等の設備があり、
様々なサークルがございます。６０歳以上の市民の方であれば、無
料で利用することができますので、是非ご利用ください。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。

321
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

障がいのある人（子ども）たちが、健常の人（子ども）たちと一緒に特別な
ことせずに集まっておしゃべりしたりできる場所。
福祉センター等でなく、健常者が日常でよく使う場所を、子づれ、障がい児
連れで使いやすくする方法を考えてほしいです。１０人に１人は障がい者の
時代ですから。

322
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

駅前の空きテナントを有効活用する。（特に桜ケ丘東口は空きが多い）、
桜ヶ丘駅の支援センターには子連れイベント（ベビーの月齢ごとの）などが
月に何度も行われており、その度に、子連れママが集います。若い方達も流
れるように、中央林間駅前にあるようなスィーツカレンダー等のように週替
わりで空きテナントを活用するのは有効だと思う。大和のシリウスも色々な
イベントで使用してもらえるようもっと外部によびかけるべきだ。
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324
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

大和で実施されないなら座間や厚木図書館を利用できることを市民に知らせ
てほしい。
◎図書館に行けば国立国会図書館の資料が観られたり、コピーできる”学問
図書館”にしてほしい。
△国立国会図書館とオンラインでリンクできるようにすること。近隣では座
間市、厚木市図書館で実施されていますよ。私は座間市図書館を利用してま
す。
シリウスに移ったら実施するかと思っていたらダメでしたね。何故？

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

国立国会図書館で提供する図書館向けデジタル化資料送信サービス
の利用については現在、市と指定管理者で協議しているところでご
ざいますが、設備面の改修も必要なことから、今後の検討課題とさ
せていただきます。

325
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

路上ライブ等、音楽活動をしている方々が自由に活動が出来る場所があると
いいなと思います。

文化振興課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

生涯学習センター及び渋谷学習センターには、音楽練習等に利用で
きるスタジオがあります。生涯学習センターの予約システムからお
申込みができます。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗を誘致することは、民間事業者や地権者の経営判断とな
りますことから、難しい面がありますが、地域における多様な店舗
の存在は地域の活性化のために必要なことと考えます。いただいた
ご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

文化振興課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

文化創造拠点シリウス及び各学習センターには、作品展示や活動紹
介などができる展示専用室（ギャラリー）があります。
生涯学習センターの予約システムからお申し込みができます。

健康づくり推進課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。高圧電位治療器
について、現在のところ導入の予定はございません。

健康づくり推進課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。高圧電位治療器
について、現在のところ導入の予定はございません。

329
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

夜の大和駅、特に大和南1丁目４の周辺の環境が悪すぎます。いつでも客引
きのちょっとこわいお兄さんたちが立っていて、大和の評判が悪い原因に
なっていると思います。誰もが安心して過ごせる優しい町になって欲しいで
す。
他の町の人たちから大和は恐いと言われるたびに悲しく思います。

生活あんしん課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では大和駅周辺の防犯対策、治安対策として街頭防犯カメラの設
置や安全安心指導員による夜間帯の巡回パトロール等を行っており
ます。
今後も警察等と連携し環境改善のため対策を講じてまいります。

326
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

１．お茶・ランチも楽しめるおしゃれな本屋
２．健常者、障がい者問わず花（アート鉢）アクセサリー、絵画、写真など
いろんなジャンルの作品の展示ができる、みられる施設
１，２も市外県外からも人がこられる大和市民でなくても利用してもらえる
事。

327
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

健康法に大いに役立つのは今はやりの高圧電位治療器だと思います。私は膝
痛がよくなりました。血液がきれいになるからです。是非、市立病院や市役
所等に入れてほしいです。

※管財課、病院総務課にも情報提供しています。

328
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

高圧電位治療器は健康法に大変良いと思います。市役所や市立病院、大型
スーパー等に入れて頂ければ健康都市大和の名に恥じない施策だと思いま
す。

※管財課、病院総務課にも情報提供しています。
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生活環境保全課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

路上喫煙の防止に関する条例では、たばこの火による火傷や焼き焦
げの被害や迷惑を防止する目的としており、喫煙自体を否定するも
のではなく、所定の喫煙場所における喫煙を可能としています。喫
煙場所も移設等の検討は行っていますが、なかなか移設場所がみつ
からないのが現状です。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

道路は、円滑な交通の確保が大前提であることから、ベンチを設置
できる場所は、交通に支障のない限られた場所になります。道路の
構造や周辺状況、近隣住民の意向などを十分に検討し、ベンチ設置
の可否を判断しています。

332
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

高速バスの大和停留所を時々利用します。新幹線の半額で名古屋に行けま
す。が停留所の場所が、全く人の気配がなく怖いぐらいです。
もう少し環境整備（タクシーをすぐ呼べる、小田急線の駅に出るバスが来
る、ファミレスやカフェ等、バスを待つ事が出来る等）すれば若い女性でも
安全に時間を気にせず利用できるのでは

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

東名大和バス停につきましては、コミュニティバスの停留所を新設
するなど、地域公共交通網形成に向けた利用促進を図っているとこ
ろです。
今回いただいたご意見につきましては、さらなる利用促進に向け、
今後の検討の際の参考とさせていただきます。

こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

保護者の育児に対する負担感の緩和を図り、安心して子育てができ
るようにするため、親子が気軽に集え、交流できる場は重要と考え
ており、既に子育て支援センターやこども～るを運営しています。
今後も子どもや親子の居場所について、ご提案の内容なども参考と
しながら、検討してまいります。

市民活動課
(1)平成30年度中
に対応する予定の
もの

平成３０年４月１日より旧図書館を改修した『大和市市民活動拠点
ベテルギウス』を開館しています。館内には市民活動ブース「部
室」が設置されており、希望される方は有料ですがご利用可能と
なっております。また、どなたでも気軽に使用可能な『市民交流ス
ペース』も付設しておりますので、ぜひ、ご利用いただきたいと思
います。

障がい福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市障害者自立支援センターでは、貸しスペースの無料貸し出し
事業を行っています。また、同センターは、軽食等を楽しむことが
できる「Ｃａｆｅふらっと」を併設しており、サークルの集まり
等、憩いの場としての機能もありますので、ご利用ください。

331
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

歩くことは健康の為に良いことです。年を重ねると長く歩くことが出来なく
なり、途中少し腰かけたくなります。市の中にベンチを見かけますが、老人
にとってとても助かります。
ベンチがあるから今日も歩こう！と思っている人が沢山います。
市の中にベンチを沢山増やして下さい。

※健康づくり推進課にも情報提供しています。

333
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

①シリウスの様な立派な建物でなくリフォームで十分ですので、気軽に安く
借りられるレンタルルームがあったら、楽しい仲間と子育てやその他の不安
解決の為のアイデア、アドバイスなどの交流の場にさせて頂きたいと思って
います。特に食育は重要な人工減少問題に必要です。

※健康づくり推進課にも情報提供しています。

330
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

南林間駅西口　指定喫煙所の移動希望
子供、親子ずれが利用する自転車、駐輪場の為、少しでも受動喫煙を少なく
してほしい。
①小、中、高生の居場所

※健康づくり推進課、こども・青少年課にも情報提供しています。

334
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

精神患者をかかえている家族がやすらげる”固定した場所、急性期には特に
必要。現在、家族会はある”けれど場所とりに苦戦している。料金もいるが
（会の進行もだけれど）おしゃべりをしたり趣味をたしなんだり、お茶を飲
んだりできる場所（無料で）

※すくすく子育て課にも情報提供しています。
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国際・男女共同参画
課

(5)一言提案以前から
対応しているもの

第２次やまと男女共同参画プランにおいて、ワーク・ライフ・バランス（仕
事と生活の調和）を推進していることから、継続して子育てのしやすい職場
環境の整備への啓発活動に努めてまいります。

産業活性課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

市内で新たな雇用を生み出せるような産業振興策について検討を進めてまい
ります。

人財課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

平成２８年５月２６日に行ったイクボス宣言の趣旨を踏まえ、育児休業や子
の看護に伴う休暇等、職員に対して、子育てを行いやすくする制度の周知に
努めてまいります。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では、平成２６年度から防球ネットを設置したボール遊びも出来る公園を
整備しています。現在は、つきみ野５号公園、中央林間五丁目公園（北部地
区）、ぼ～る遊びもできる公園、にこにこ公園（中部地区）、善光明公園、
宮久保２号公園（南部地区）ほか１２の公園に防球ネットが設置されてお
り、ボール遊びができます。今後も利用環境の向上を図るため、さらに整備
していく予定です。なお、詳細については公園管理事務所（電話２６３－９
２２１）までお問い合わせください。

こども総務課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

外遊びは、子どもの心身の成長にとって大変重要なものと捉えており、大和
市外遊びに関する基本条例に基づき、今後も外遊びができる環境の整備に努
めます。

保健給食課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

学校におけるインフルエンザの集団予防接種につきましては、過去、予防接
種法により義務であった中で実施されていましたが、副反応等による健康被
害や、流行のウイルスの型別予測が難しくワクチンの成分決定が困難である
ことにより、法改正が行われ、現在、国は、任意の個別接種としていること
から、現在のところ、任意も含めて学校単位での予防接種は考えておりませ
ん。

市民活動課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では、市民活動課に「やまとボランティア総合案内所」を設置していま
す。
また、大和市民活動センターとの共催で「市民活動団体活動交流まつり
（カッコーフェスタ）」をはじめ、多くのイベントを実施しております。そ
うしたイベントでのボランティア募集情報等もございますので、「やまとボ
ランティア総合案内所」へご相談ください。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

大和市では、２０１５年の介護保険制度改正に伴う、地域包括ケアシステム
構築の柱の一つとして生活支援体制整備事業を進めています。生活支援体制
事業は、高齢の方のちょっとした困りごとがあった時に、できることは、地
域で解決するため、高齢の方々を中心として地域で支え合う取り組みです。
事業の目的である支え合い活動は、高齢の方に限定したものではありません
ので、子育て世代の方々もこの活動に加わり、子守り等で高齢の方々のお力
をお借りするとともに、見守り活動や電球の交換等の家事作業で若い世代の
方々にもご協力いただき、支え合いの活動を活発にしていただきたいと考え
ています。

335
人口減少社会を乗り越
えるためのアイデア

核家族でもママが働きやすい環境、職場を増やして欲しいです。子供が熱を出して学
校を休む際、親が家で看病をしなくてはならず、やむ無く仕事を欠勤…というのはな
かなかしづらく、働きづらいです。ママ達が集まる職場、子供を理由に気軽に休める
職場があったら子供がいても働きやすいと思います！！

ボール遊びができる公園を増やして欲しいです。

小学校でインフルエンザの予防接種の任意集団接種をしてほしいです。インフルエン
ザはかかるリスクが高い上、隔離期間も長く、日常生活をしづらくなってしまうた
め、インフルエンザ予防接種はさせるべきだと思います。

年配向けにボランティア。ではなく、ボランティアというとなかなか腰が上がらない
方もいらっしゃるので、楽しくできるようなネーミングでゴミを沢山拾うゲームを開
催したり、おじちゃん、おばちゃん、子供たちと遊ぶ会など、良いことしかない企画
を立ち上げて開催していただきたいです。
また家の便利屋さんを年配の方たちで結成し、家の手伝いや掃除、子守りができるよ
う、それを生き甲斐にしていつまでも元気に長生きできるよう、格安に依頼できるシ
ステムを考えて頂きたいと思います！！

※健康づくり推進課にも情報提供しています。
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みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考意見として伺います。

スポーツ課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

裸足での活動は、「健康」に繋がることが期待されておりますが、
スポーツとの組み合わせについては、安全面において十分に検討す
る必要があるため、貴重なご意見として参考とさせていただきま
す。

337
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

テーマから外れていることはわかっていますが、より良い街に、という点で
一言。

本日の国民保護サイレンの一斉訓練に関して、南林間ではサイレンの音は聞
こえませんでした。サイレンの音が聞こえずに、果たして有事の際に身を守
れますでしょうか。

危機管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

防災行政無線の子局（スピーカー）は、音声の伝搬調査を実施した
うえで、現在市内８９か所に設置しております。しかし、周辺の建
築物や天候などにより聞こえづらい、または、聞こえないという事
象が発生してしまいます。
そこで、本市ではこれらの課題を解消するために、防災無線の内容
を受信できるヤマトＳＯＳアプリやフリーダイヤル（０１２０－１
１２－９３３）による自動音声応答装置、やまとＰＳメール等でも
確認できるよう様々な手段を使い情報をお伝えしております。
なお、有事の際は国民保護に関する情報が繰り返し放送されるだけ
でなく、国からテレビやラジオで、また、携帯電話やスマートフォ
ンをお持ちの場合は、携帯電話会社から直接緊急情報等をお送りす
るエリアメールなどを通じて注意喚起されることとなっております
ので、ご確認くださいますようお願いします。

図書・学び交流課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

学習センターでは、団体登録をすることで有料の会議室等をご利用
可能となっております。生涯学習センターと渋谷学習センターには
特に防音機能が高いスタジオがあるので、是非ご利用ください。
また、上記２館の他の会議室等や、他の学習センターでも、部屋の
機能や楽器の種類によっては、音楽活動が可能となっております。
詳しくはお近くの学習センターでご確認ください。

336
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

大和市はスポーツ振興が盛んです。そして新しい取り組みに対しても積極的
で、次は何かと楽しみにしています。
私の提案としては、少々金額がかかるかもしれませんが、ゆとりの森や引地
台公園などに、裸足でスポーツや遊べる「ビーチ」を設けて欲しいです。現
代人は裸足で歩くことが少なくなってきています。裸足で歩くことは、健康
に物凄くいい話を聞きます。既に東京都や千葉、埼玉、山梨、長野、他（他
にも複数県）などは、行政のスポーツ施設として砂の広場（ビーチ）が設置
され、ビーチバレーやビーチサッカー、ビーチラグビー、裸足歩き、ペタン
グなど、老若男女問わず新しい場所として盛り上がっています。
裸足でスポーツができるビーチを、是非お願いいたします。
更に、行政が運営する屋内型のビーチなら、国内初となりもっと面白いかと
思います。世界では屋内型が多く存在します。

ご検討の程、宜しくお願いいたします。

※先日、大和市深見西３丁目で大きくフェンス囲まれた公園を見ました。
海外では、あの感じにもっと砂を深くした感じで、裸足専用となっていま
す。 ※健康づくり推進課にも情報提供しています。

338
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

ギターとの出会い・・後期高齢者の直前にギターサークルに加入した・・そ
の恩恵は　◎　頭の体操（楽譜、両手の指をフル使用等々で）　◎　体も
（両手の指運動で）・・その結果　当初は”楽譜”が読めなく譜面のドレミ
等々の記号を記入しないとダメでしたが　訓練を重ねると自然と読めるよう
になった・・何事も”努力を積み重ねる”ことがいかに大事かを習得中です
（ただ、高齢者が楽器演奏する場所を探すのが大変なのが難点です）

※健康づくり推進課にも情報提供しています。
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みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和ゆとりの森に少年野球、ソフトボールを中心とした多目的ス
ポーツ広場の整備予定はありますが、完成時期は未定です。
また平成２６年度「ボール遊びもできる公園」を整備しており、こ
れまでに１９公園に防球ネット等の設置を完了しております。今後
平成３０年度から平成３２年度までの３年間で４５公園に防球ネッ
ト等の整備を予定しております。

文化振興課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

映画館がないことを理由として、市が公共施設で映画を上映する予
定はありません。

341
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

市の公園なのに飼い主たちが犬を放ち、まるでドッグラン状態。泉の森の中
の公園。
憩いの場のはずが逆に気分が悪くなる。そんな公園はかえってなくなればい
い。マナーやルールを守って居心地の良い公園があればいいな、否、そうで
なくては市の公園ではないはず。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

ご指摘の件につきましては、泉の森の管理を委託している団体
（（公財）大和市スポーツ・よか・みどり財団）に伝えるとともに
状況を確認し、適切な管理に努めてまいります。泉の森内で犬の
リードを外している人を見かけましたら、お手数ではございます
が、しらかしのいえ事務所に連絡をお願いいたします。　電話０４
６－２６４－６６３３

342 無記入
１．泉の森のトイレ洋式希望（散歩者は高齢が多い）
２．使用後の流水の金口固くて流れないです。

みどり公園課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

ご指摘の件につきましては、泉の森の管理を委託している団体
（（公財）大和市スポーツ・よか・みどり財団）に伝えるとともに
状況を確認し、対応いたします。また、トイレの洋式化につきまし
ては、直ちに改修することはできませんが、次回トイレの改修工事
を行う際に、洋式トイレに改めたいと考えております。

339
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

スポーツ推進と言っているが、子ども達が安心して野球やサッカーを楽しめ
る場所がない。遠い場所まで自転車や車で行かないといけないのはどうかと
思う。
規制ばかりではなく。環境を整えてほしい。
あれはダメ！これはダメ！では子供の笑顔がなくなってしまう。

※こども総務課にも情報提供しています。

340
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

つきみの大型商業施設が２月末で閉館し、リニューアル後は映画館は無くす
ようですが、近場に映画館が無いのは本当に困ります。
空いているスペース（例えば保健福祉センターやシリウス）などで上映でき
ないものでしょうか？

※産業活性課、図書・学び交流課にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成３０年３月末時点のものです）

平成２９年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．３０１～４００）

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考意見として伺います。

生活あんしん課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

自治会では、自治会活動の一環として、住みよい街づくりや地域の
交流を目的とした福祉に関する地域活動をしています。
市では、自治会活動を支援するための施策として、自治会連絡協議
会に対し事業費等補助金の交付や自治会館の賃借料に係る費用の一
部補助、自治会館の新築・増改築・修繕等に係る費用の一部補助を
行っております。
今後も、多くの地域住民の方が、地域でのふれあい、コミュニケー
ションに関わる活動にご参加していただけるよう、自治会連絡協議
会と連携して様々な取り組みを実施してまいりたいと考えていま
す。

図書・学び交流課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

平成２８年１１月にオープンした文化創造拠点シリウスの生涯学習
センターと、平成３０年度中にオープンする予定の北部文化・ス
ポーツ・子育てセンターには、多世代の方々が交流でき、飲食も可
能な市民交流スペースを設けており、皆様の交流の場、くつろぎの
場としていただけるよう配慮しております。是非ともご利用くださ
いますようお願いいたします。

市民活動課
(1)平成30年度中
に対応する予定の
もの

平成３０年４月１日より旧図書館を改修した『大和市市民活動拠点
ベテルギウス』を開館しており、館内にはどなたでも気軽に利用可
能な『市民交流スペース』等が付設されております。ぜひ、ご利用
いただきたいと思います。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市内にある保全緑地や大規模緑地内の民有地については順次買取を
行い保全を図っています。

健康づくり推進課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市では、市民の皆さんが心や身体の健康などについて、気軽に相
談できるよう「やまと２４時間健康相談（０１２０－２４４－８１
０）」を実施しております。同相談では、保健師などの専門職が対
応し、病気や治療について相談に応じているほか、休日・夜間の医
療機関情報の提供をしております。複数回線で対応しております
が、時間帯によってはご相談が集中し、電話がつながりにくい場合
があると存じます。市民の皆さまが利用したいときに適正な相談対
応が行えるよう、引き続き改善を行ってまいります。

343
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

お年寄りや子育て世代の親子などが、一緒にお茶をしたり遊んだりできる広
場がもっとたくさんできてくると、交流もできお互いに見守り思いやりを
持って過ごしていけると思う。

※こども総務課、ほいく課、すくすく子育て課、高齢福祉課にも情報提供しています。

344
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

①森林エリア（散歩できる。ベンチにすわれる。）を多くする。
森林の残っている所を大和市が買い取りして整備する。ヤマトンを全面に出
しているのだから、緑の少ない大和市はもっと森林を活用するべきである。

※イベント観光課にも情報提供しています。

345
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

急な病気でＳＯＳを出したい時、相談窓口がつながらず困っていました。市
立病院（救急指定）でも断られ、やむなく救急車の出動依頼でした。
本当に時間を要する時はどうしたらいいのでしょうか・・・・？

※病院総務課にも情報提供しています。
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青少年相談室
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

不登校児童生徒が通室する教育支援教室「まほろば教室」は、児童
生徒がそれぞれのペースで学習や行事に取り組める場所です。平成
３０年４月より市民活動拠点ベテルギウスに移転し、教室の環境が
充実しました。

こども・青少年課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

学生の悩み相談は青少年相談室で行っています。
大和市市民活動拠点ベテルギウス１階の市民交流スペースでは、誰
もが自由に過ごすことができます。

347
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

中央林間にできる新しい施設は、少しでも「大和市民」を優遇する利用資
格、料金等の設定をして頂けませんでしょうか。また、学生、小児、等の若
年層に優しくお願いいたします。（高齢者の方のほうが多数派であるとは思
いますが）

図書・学び交流課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

中央林間地区で開館予定の北部文化・スポーツ・子育てセンターで
は、他の学習センターと同様に、市民等で構成される団体は、会議
室等の予約申込みが３か月前から可能となっています。（市民以外
の団体は２か月前から予約可能です。）
また、同施設のアリーナ個人利用においては、小人の利用料金を大
人の半額程度とする予定です。是非ご利用くださいますようお願い
いたします。

348
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

コミュニティバスの停留所の件で、市境の地区迄来て下さる事を望みます。
停留所に行く迄が遠いので・・・。
又、のろっとももう少し本数を増やす事は出来ないのでしょうか？２時間に
１本は利用価値が無いのではと思います。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約２０ｋｍ
のルートを２台のバスで運行するという制約があります。この条件
の中で、運行便数を維持しつつ、かねてより要望のあった午前中の
より早い時間帯での運行の実現など、各便の利用傾向や全体的なバ
ランスを考慮しながら編成を行った結果、現在のダイヤとなってお
ります。
コミュニティバスに関しては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

349
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

市営の共同墓地（公園墓地）
核家族、団塊世代の独身者が多く子供の数も少なくなり、墓地管理が出来な
くなってきている。誰でもが入れる墓地があれば友人知人が入っていればお
まいりする人も多い（田舎では老人たちが墓で話し合っている）

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市が平成２８年度に実施した市民意識調査では、新たな墓地の取
得を希望しないと回答した方が５割超いらっしゃり、また、自宅近
くでの墓地建設に対して否定的な見解の方も４割弱に上る結果が出
ております。その他、墓地の設営にあたっては、広大な土地や住宅
密集地を避けた適当な用地が必要であり、本市においては、適地の
確保が非常に困難であることなど、多くの課題があるものと認識し
ております。また、一般的に忌避施設と呼ばれていることから、周
辺住民等からご理解を得ることなど、すぐに対応することが難しい
問題です。しかし、高齢社会の進展にともない、墓地の在り方にお
ける価値観の多様化や需要の増加も想定されることから、今後も同
様の調査を引き続き行い、適切に市民ニーズを把握していくことに
努めてまいります。

351
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

個別自習室の充実を！！シリウスは特に土・日は開館同時に行かないと席が
なくなってしまう・・・。つきみの学習センターはギャラリーがある時は使
えず、林間学習センターはロビーにあるため、他の人の話し声などが聞こえ
て（しかも席数は３席で少ない）集中しにくいです。学習意欲のある全ての
方によりよい環境を！！

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

学習センターは、生涯学習の場であるとともに、市民の皆様の交流
の場、くつろぎの場としてもご活用いただけるよう配慮しておりま
す。このたびのご提案は、今後の学習センターの運営について検討
するに当たってのご意見として、参考にさせていただきます。

346
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

不登校児が午前～午後、気兼ねなく行くことができる場所。
現実では、どこへ行っても肩身が狭く、お金もかかってしまうことから、家
の中で閉じ込もってしまうため。
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352
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

中央林間に図書室が出来ると聞きペンをとりました。私が米国で息子の小学
校内の図書室で４年程ボランティアをしておりました。小さな子供が本を好
きになる第一歩とそのシステムに感銘したものです。週に何度か年令別（大
ざっぱに幼児、低学年等）に本を１さつ読み聞かせ終ると２０分位かけてそ
の日に貸し出す本をボランティアと相談しながら探してあげる。
これは全員ボランティアでやっていました。子供達は親以外の大人と接する
だいじな時間でとても楽しそうでしたし、ボランティアの私達も自分の子供
以外の子供達を本当にいとおしいと思い充実した時間でした。どうぞ、未来
の子供達の為、子育て中の母親の為に少しでも手助け出来ればと考えます。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

大和市では、子どもが本を好きになるための仕組みづくりは重要な
事項であると考え、現在も様々な取り組みを行っているところで
す。ご提案の内容は今後の取組の参考とさせていただきます。

353
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

休日はなるべく機械類を見ないで健康な食事や運動をして、リラックスし、
疲れをとる。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご意見ありがとうございます。仰るとおり、健康づくりの３原則は
「食事・運動・休養」です。休日にしっかり疲れをとること、市と
しても推奨してまいりたいと思います。

354
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

①もう一度見たい。映画館があったら市内に！！
（テーマから外れていましたらごめんなさい！！）

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗を誘致することは、民間事業者や地権者の経営判断とな
りますことから、難しい面がありますが、地域における多様な店舗
の存在は地域の活性化のために必要なことと考えます。いただいた
ご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

学校教育課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

南部だけではなく、市内全９校がそれぞれ魅力ある学校作りに取り
組んでいるところです。なお、、制度の弾力的な運用により南部の
中学校に行くことは可能となっております。

街づくり総務課
(8)市の所管ではな
いもの

高座渋谷駅に急行列車を停車させるとのご提案につきましては、鉄
道事業者にお伝えいたします。

市民相談課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市民一般相談では、市民相談員が日常生活の中での困ったことの相
談をお受けしています。面談での相談は本庁市民相談課及び渋谷分
室相談コーナーにて実施しておりますが、電話での相談も可能で
す。内容に応じて、各専門相談の場や関係機関のご案内もいたしま
すので、ご利用ください。

広報広聴課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では、市民の皆様からご提案・ご意見を伺うため、様々な形の広
聴活動を実施しております。いただいたご意見は全て関係課に情報
提供し、市をより良くするための参考としております。

※指導室にも情報提供しています。

356
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

日常的な困りごとや提案を気軽に相談できるところがあるとよい。

355
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

渋谷中他数校へ希望すれば通学ができるとのお手紙を小学校から持ち帰って
きました。
中央林間地区は、子どもの数が増え、きゅうくつな学校生活を送っています
が、魅力がなければわざわざ南部の学校へ電車通学させる家庭はないのでは
ないでしょうか・・・。
例えば、部活で他校にはない講師を招く、英語教育を特化する、特別支援学
級のようなクラスを設置する、少人数制の導入など、他の学校では経験でき
ない特色（独自の）を考えてみてはいかがでしょうか？
せっかく区画整備されたのに、増える地域ではないのが残念です。思い切っ
て高座渋谷に小田急線の急行が停車するようにしてしまう計画も・・・！！
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みどり公園課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

大和ゆとりの森は、目的外利用の抑制や市外利用者の割合が多いこ
とから駐車場を有料としています。また、駐車場の経費を受益者に
よる負担とすることで市民間の公平性を確保しています。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。今後の参考とさせ
ていただきます。

生活環境保全課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では、ごみの散乱のない清潔できれいなまち並みを維持するた
め、年間を通して様々なキャンペーン活動を展開しています。その
中で、身近な地域清掃である「例月まち並み清掃」や市全域を対象
とした一斉清掃である「清掃の日」では、高齢の方も含めた幅広い
年齢層の方にご参加いただいています。さらに平成３０年度から
は、日頃の散歩等にあわせて環境パトロールや清掃など行う「環境
サポーター」制度が始まり、この活動に参加される４０歳以上の方
には、健康ポイントが付与されます。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。今後の参考とさせ
ていただきます。

359
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

お昼に行って食事が出来、おしゃべりも出来、その上安くておいしいおそば
やカレーが３００～４００円又はワンコインで食べられるいこい食堂が市で
運営できたらうれしいです

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市で店舗運営することは難しい面がありますが、商店会のイメージ
アップを図ることが地域の活性化のために必要なことと考えます。
いただいたご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

360
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

何時お世話様になって居ります。
コミュニティバスの件につきましておねがい致します。
南林間６丁目にすんでいますが当地の方ではバスが有りません。困って居り
ます。

街づくり総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

コミュニティバスは、民間路線バスや他の公共交通が利用しにくい
地域を対象とし運行しております。このようなことから、現時点で
は、ご要望をいただいたルートを新設することは難しいと考えてお
ります。
なお、現在、南林間６丁目には、地域住民が主体となって運営する
バス「のりあい」が平日のみ運行しておりますので、ご利用くださ
い。

357
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

ゆとりの森の駐車場のことですが、綾瀬は無料で大和は有料になっている。
住宅地が近くで、違法駐車に利用されることで、有料はわかりますが、グラ
ンドゴルフ等で毎週利用することで、毎回５００～６００円支払いすること
はたいへんなことです。
そこで提案があります。スポーツ大会の実行団体の印があれば、無料か１０
０円になるなら、安心して多くの人が参加出来て、高齢者の健康・推進にな
ると思いますので”健康都市大和”をうたっているのに生されると思います
ので、よろしく検討して下さるようにお願いします。
※私の健康法は、朝、夜の乾布摩擦をすることです（ここ数年かぜ引きしま
せん！！）

358
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

老人の皆さんの体力造りに、各単位でその地域の公道側道のゴミ拾い等をし
て体を動かす事と併せて、地域の美化を促進する事が出来ると思います。
範囲量と参加者の人数を数値化して、何か点数化し、各人の対価評価すれば
両面で良い効果があると思います。

※高齢福祉課にも情報提供しています。
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361
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

私は食事を持ちよって４人ぐらいでおしゃべりしながら楽しんでいました
が、年をとるとだんだん掃除が大変になって来ました。集っておしゃべり出
来るおへやがあればいいなあと思います。
冷暖房付、段さ無し、お茶は持参しなくてもよいなど、わがままでしょう
か？

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市民の皆様がどなたでも利用できる地域の居場所“ぷらっと”を市
内北部、中部、南部にそれぞれ１カ所ずつ（中央林間駅前、文化創
造拠点シリウス６階、高座渋谷駅前）設置しております。室内の温
度や設備等、ご高齢の方にも利用し易い環境で、施設内は飲食可能
となっておりますので、おしゃべりや休憩に、お気軽にご利用くだ
さい。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

引地台公園では、来園者の皆様に動物に親しんでもらうため鳥やう
さぎを園内で飼育しております。ご来園の際はぜひお立ち寄りくだ
さい。なお、地域の街区公園等では常駐職員がいないことなど管理
の面で動物を飼育することは難しいものと考えております。

健康づくり推進課
(8)市の所管ではな
いもの

動物愛護などの取り組みについては、神奈川県の所管となります。
市としましては、引き続き、県に協力してまいります。ご相談を希
望される場合には、神奈川県厚木保健福祉事務所大和センター（０
４６－２６１－２９４８）にご連絡ください。

高齢福祉課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

本市は公共交通機関の利便性が高く、更に交通の利便性を高めるた
め、また外出支援などを目的として、低額のコミュニティバスを運
行しています。そのため、他の自治体で行われている敬老パス等の
事業目的については充足されていると考えています。

収集業務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では環境管理センター内の「リサイクル未来館」において、市民
より廃棄される粗大ごみの中から、良品家具を収集し、清掃、展
示、頒布等を行い、市民のリサイクル意識啓発を行っています。今
後も費用対効果などを考慮し、リサイクル意識の啓発を行ってまい
ります。

街づくり計画課
(1)平成30年度中
に対応する予定の
もの

現在、保育施設の設置に関しては、大和市開発事業の手続及び基準
に関する条例において５００戸以上の共同住宅に対し、協議の義務
付けを行っています。保育施設の必要性については、時期や地域に
より状況が大きく異なることから、一方的に事業者に負担を求める
設置の義務化は困難であり、施設の設置については、開発事業者と
協議を行うものと考えております。なお、近年の保育施設需要の高
まりを考慮し、平成３０年６月議会提出予定の条例改正案では、協
議対象戸数を２００戸に引下げを行う予定です。

364
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

３００世帯を越えるようなマンションや集合住宅を建設する場合は、敷地内
に保育園の併設を義務づけるようにする。

※ほいく課にも情報提供しています。

362
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

近くに動物とふれあえる所があればいいな。
お金がかからず保護猫や亀など、直接、さわって気楽に遊ぶことが出来て、
いやされる所があれば。又、動物の保護シェルターのような所。

363 無記入
７５才以上の人のバスの回数券の配付（交通事故防止）をしてほしい。
不用品（未使用のもの、まだ使えるもの）などの品物を無料で提供できる窓
口、又は写真付きでさしあげますといった、けい示板を使ってほしい

※道路安全対策課にも情報提供しています。
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365
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

誰もが風呂上りにタオルを使って背中を拭く仕事。腕を交互にピーンとのば
し、脇腹の筋肉運動。片側１０回×５＝計１００回１，２，３，４，５，
６，７，８，９，１０と数えながら・・・・認知にも役に立ってます。
４０代の頃、腰痛に苦しんだのがキッカケ。自己流で３０年以上続けていま
す。
お陰？で、７５才にして病気した事なく、もちろん腰痛もヒザ痛もなく、週
に３回以上ウォーキングを楽しんでます。
もちろん家事もバッチリ！主人いわく「お母さんが元気でありがたい」だっ
て・・・。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。今後の参考とさせ
ていただきます。

366
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

小学生の子どもがいてパート（週３日）をしていますが、夏休みは学校の児
童クラブに預けられましたが、冬休み、春休みは預けられず、毎年どうしよ
うかと頭を悩ませています。今は友人を頼ったり、仕事先に子どもを連れて
行ったりしています。そのため、仕事をすることにちゅうちょする人もいま
す。是非、長期休みに預けられるようにしてほしいです！

こども・青少年課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご提案につきましては、今後の参考とさせていただきます。

367
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

大和市に来て何年にもなり、健康で暮らしています。主人と２人暮しで家事
一切をやっています。買物もリュックで時々いきます。
朝食前、主人は牛乳一杯、私は梅干１ケと緑茶一杯飲んで一日が始まりま
す。
足が少々弱りましたが、病らしいことなった事ありません

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご意見ありがとうございます。健康づくり推進課でも、市民の皆様
の健康寿命の延伸に向け、毎日の食事の大切さを引き続き普及して
まいります。

368
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

東京の日比谷公園に有る思い出ベンチを作ったら良いな？その方の大切な人
（夫、妻、犬、ネコ）の思いをプレートに冠して個人の寄付により老朽化し
た公園に置く（防災ベンチならさらに良い）

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市では、ベンチを含め公園施設にプレートを設置する事業は
行っておりませんが、企業等の広告や政治・宗教等の目的ではない
など一定の条件を満たした寄付について、検討したいと考えます。

369
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

プロムナードに日本一長いとはいわないが、簡単に休めるベンチを作ってほ
しい。駐輪場と駐車場のフェンスを少しセットバックすれば、ちょっと座っ
て休める腰掛けができる。一休みすればだれかしらに出会えるかもしれな
い。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

駅東側プロムナードにつきましては、文化創造拠点のオープンによ
る往来者の増加と、防犯性の向上ため、ベンチなどを撤去してイン
ターロッキング舗装により、安全な歩行空間を確保しました。
道路は、円滑な交通の確保が大前提であることから、ベンチを設置
できる場所は、交通に支障のない限られた場所になります。道路の
構造や周辺状況、近隣住民の意向などを十分に検討し、ベンチ設置
の可否を判断しています。
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こども総務課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

大和市外遊びに関する基本条例に基づき、外遊びができる環境の整
備をすすめるなかで、子どもが身体を動かしながら遊べる場の確保
に努めます。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

公園では、園内での危険や迷惑行為（バットの振り回しや硬いボー
ルを使うことなど）がなければ、基本的に公園利用者の皆様には譲
り合いの気持ちの中で楽しくご利用いただきたいと思っておりま
す。園内での危険、迷惑行為等があるようであれば公園管理事務所
（電話２６３－９２２１）までお知らせいただければ対応いたしま
す。なお、市では子ども達の外遊びの推進を図るため平成２６年度
より市内の公園に防球ネットを設置しぼ～る遊びもできる環境整備
を進めており、今後もさらに整備してまいります。

こども・青少年課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市では小学生を対象とし、市内市立小学校全１９校で「放課後子
ども教室」を週３日開催しており、放課後の校庭や体育館で体を動
かしながら遊ぶことができます。
また、青少年センターにおいて、青少年が気軽に過ごせるスペース
を確保しているほか、大和市市民活動拠点ベテルギウス１階の市民
交流スペースでは、誰もが自由に過ごすことができます。

スポーツ課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

スポーツ施設の新規設置については、限られた土地と厳しい財政状
況の中で、現状では新規に施設整備することが困難な状況となって
おります。なお、大和駅近くには、大和スポーツセンターがござい
ますので、ぜひ練習場所としてご利用ください。

370
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

小学校の中学年～高学年・中学生の居場所がない。コミセンの児童館は狭
く、大きい子供が多勢で思いっきり遊べないし、公園は小さい子に迷惑がら
れる。学校からは学区外や学区内でもスーパーには子供のみで行く事を禁止
され、かといって学校は解放されていない（特に悪天候の日や長期休みな
ど）その上シリウスの遊び場は利用年齢が限定的です。１番運動が必要な１
０代が体を動かしながら遊べる場所がほしいと思う。

※生活あんしん課、指導室、図書・学び交流課にも情報提供しています。

371
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

卓球という種目
高齢者の健康保持には最適なスポーツなのに青少年センターの移転にともな
い、練習の場所を失った。

※健康づくり推進課、高齢福祉課、こども・青少年課にも情報提供しています。
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平成２９年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．３０１～４００）

ほいく課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

「駅ビル内に保育園を作る」とのご提案について、現在、大和市子
ども・子育て支援事業計画に基づいて、保育所等整備を行っていま
す。今後も保育所入所待機児童の状況を踏まえながら、保育所等の
整備を進めてまいります。
「軽い病気の子供をあずけられる保育施設を増やす」とのご提案に
ついて、現在、大和市内には病気中や病気の回復期にある生後６ヶ
月から小学６年生までのお子さまを預かる病児保育室が２施設ござ
います。ご利用ください。

国際・男女共同参
画課

(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

第２次やまと男女共同参画プランにおいて、ワーク・ライフ・バラ
ンス（仕事と生活の調和）を推進していることから、継続して子育
てのしやすい職場環境の整備への啓発活動に努めてまいります。

こども・青少年課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

放課後児童クラブでは、今後も入会希望児童数の増加が見込まれる
小学校区について、教育委員会等との調整を図りつつ、小学校内へ
の整備を基本としながらも、各地域の状況に合わせた施設整備の方
法を検討してまいります。

すくすく子育て課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

気軽に子育て相談ができるワンストップ窓口として、平成２９年度
より「子育て何でも相談・応援センター」を実施しています。

こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

保護者の育児に対する負担感の緩和を図り、安心して子育てができ
るようにするため、親子が気軽に集え、交流できる場は重要と考え
ており、既に子育て支援センターやこども～るを運営しています。
今後も子どもや親子の居場所について、ご提案の内容なども参考と
しながら、検討してまいります。

保健給食課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

日々給食施設で調理している学校給食を一般の飲食とすること自体
は法規制もあり困難ですが、学校給食に対する理解を深めていただ
くことなどを目的として、毎年、学校給食展を開催しており、その
中で、ご家庭での栄養バランスのとれた献立の参考として、一部食
材の試食等も実施しております。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市が店舗運営することは難しい面がありますが、商店会のイメージ
アップを図ることが地域の活性化のために必要なことと考えます。
いただいたご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

指導室
(8)市の所管ではな
いもの

小学校では、働くことの大切さや大変さについて、様々な職場を見
学しながら学んでます。小学校によっては、低学年で給食センター
を見学しています。

※健康づくり推進課にも情報提供しています。

372
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

駅ビル内には必ず保育園を作る。保育ママ（ババ）を増やす。
育休を全国統一にする、男性も強制的に育休をとらせ、育児に責任を持たせ
る。軽い病気の子供をあずけられる保育施設を増やす。学童保育の施設の充
実（地域によって差がありすぎる）、気軽に育児その他の相談ができる所を
作る。

373
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

日ごろ子ども達が食べている給食を、一般の市民も食べれるお店や場所があ
ると良いと思います。安価で栄養バランスの取れた給食なら、高齢者の楽し
みにもなるし出歩くよい機会になるかもしれません。ランチ限定で、学校給
食の配送ついでにその場所に届ければ設備投資も少しで済む。数量も限定や
予約制にすれば廃棄が少量。ちなみに別件ですが、小学生にも給食センター
の見学をさせた方が良いと思います。給食を作る大変さや食べ物を大切にす
る精神が生まれると思います。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応
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374
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

スポーツセンター以外で小規模でもいいので、体を動かせる施設。
スポーツセンターは少し遠いです。

スポーツ課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

スポーツ施設の新規設置については、限られた土地と厳しい財政状
況の中で、現状では新規に施設整備することが困難な状況となって
おりますが、本市には、スポーツセンターの他、大和スタジアム、
大和ゆとりの森、各スポーツ広場等、既存のスポーツ施設がござい
ますので、ぜひご利用ください。

375
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

境川サイクリングロードの休憩所
藤沢には、休憩所があるのに大和にはないため国道２４６号線の起点付近に
あればベストです。

都市施設総務課
(8)市の所管ではな
いもの

提案をいただきました自転車道につきましては県道となっていま
す。県道の管理者である厚木土木事務所東部センターへ提案内容を
伝えます。

376
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

疑問・介護施設
要介護５の親族がリハビリの為に某介護施設に入所。入所時は足・脚は動か
ず（車椅子）だったが、手・指・腕は動いていた。併し、数ヶ月後の退所時
は、手・指・腕も動かず、食事も略・全介護状態だった。「リハビリは本人
のやる気次第だ」と云われた。（現在は某老人ホームに入所中。食事は全介
助）施設の入所期間は３ヶ月間がメドの様で、その後は何となく退所をほの
めかされた。「本施設は前施設（又は病院）から次の施設への中間役だ」と
も云われた。「滞在３ヶ月間がメド」と云わず、十分にリハビリ出来る施設
であってほしい。

介護保険課
(8)市の所管ではな
いもの

介護老人保健施設は、在宅復帰できるようリハビリを行う施設で、
概ね３カ月が一般的な入所期間とされていますが、一律に適用され
るものではありません。また、服薬の中止にあたっては、本人やご
家族に説明がされるべきものです。
必要であれば、当時の状況等について、市から施設に確認すること
もできます。

377
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

オリンピックでもスケートボードが初まります
本格的なスケートボードパークを大和に作ってもらえませんか

スポーツ課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

スポーツ施設の新規設置については、限られた土地と厳しい財政状
況の中で、現状では施設整備することが困難な状況となっておりま
す。なお、本市にあるスポーツ施設のうち、大和ゆとりの森の多目
的リンクは、スケートボード等の練習スペースとしてお使いいただ
けますので、ぜひご利用ください。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

高齢福祉課では、介護予防をテーマとした講座やセミナーを複数実
施しています。平成２９年度は、６０歳以上の方を対象にした介護
予防に役立つ運動、栄養、口腔セミナー（介護予防セミナー）を年
間９回開催、公園に設置した健康遊具を使って健康づくりと介護予
防を目的に行う体験講座を年間３０回実施するなど、幅広く開催を
しています。特に介護予防セミナーは、鶴間駅近くにある保健福祉
センター、大和駅近くの文化創造拠点シリウス、高座渋谷駅近くの
ＩＫＯＺＡ、市内の各スポーツジム等で開催するなど広範囲の会場
を利用しています。開催時期は不定期になりますので、詳細が決ま
り次第「広報やまと」に掲載をさせていただきます。

378
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

コミュニティーセンターに、スポーツインストラクターやヨガ講師などを定
期的に招き、地域の特に高齢者の寝たきり防止につながるリハビリを行う。
今だに児童館というイメージが強い中で、高齢の方も多くなっているし、一
人住まいの方も多いので、地域に近い場所を上手く活用したらよいのではな
いかと思う。

※生活あんしん課にも情報提供しています。
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健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご意見ありがとうごさいます。仰るとおり、葉酸と認知症の関係は
様々なところで検証されています。大和市では、葉酸摂取のみなら
ず、健康的で活動的な生活が認知症予防に有効と考え、「健康づく
り」の普及啓発に努めてまいります。

高齢福祉課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なご提案をいただきありがとうございます。今後の参考とさせ
ていただきます。バランスの取れた食事や適切な運動、他者との交
流や生活習慣を整えることは認知症予防につながるとされているこ
とから、今後も認知症予防に関する普及啓発に努めてまいります。
なお、本市では認知症予防の取り組みとして、平成２９年度から認
知機能の低下を早期に発見する「脳とからだの健康チェック」を実
施し、今年度から頭と体を同時に使うコグニサイズ運動事業を実施
してまいります。是非、ご参加ください。

380
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

イコーザ図書室新聞は夕刊の配達が以前より遅い。桜ケ丘の図書室が早かっ
た（去年まで通い）PM４：００すぎでは夕刊の意味がない。

図書・学び交流課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

渋谷図書館において、夕刊の配達後なるべく早く配架するように努
めます。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約２０ｋｍ
のルートを２台のバスで運行するという制約があります。この条件
の中で、運行便数を維持しつつ、かねてより要望のあった午前中の
より早い時間帯での運行の実現など、各便の利用傾向や全体的なバ
ランスを考慮しながら編成を行った結果、現在のダイヤとなってお
ります。
コミュニティバスに関しては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

平成２８年１１月にオープンした文化創造拠点シリウスの生涯学習
センター、平成３０年度中にオープンする予定の北部文化・スポー
ツ・子育てセンター、平成２９年度に改修工事を行った桜丘学習セ
ンターのトイレにはウォシュレットが設置されています。今後、学
習センターの改修等の施設整備を行うに当たり、順次導入していけ
るよう努めてまいります。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

道路は、円滑な交通の確保が大前提であることから、ベンチを設置
できる場所は、交通に支障のない限られた場所になります。道路の
構造や周辺状況、近隣住民の意向などを十分に検討し、ベンチ設置
の可否を判断しています。

379
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

◎「かかと落とし」かかとを上げて、ストンと落とし、骨に刺激を与えるこ
とで、「オスティオカルシン」というメッセージ物質が出て骨ができる。
（誰れでもできる）
◎葉酸を摂取することで、認知症予防につながる（埼玉県坂戸町）は（葉酸
プロジェクト）を立ち上げ実践して、効果を出している。

381 無記入
①ノロットバスの運転回数を増やしてほしい。
②学習センターのトイレをウォッシュレットにしてほしい。
③遊歩道にもっとベンチを設置してほしい。
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382
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

マンションの住宅の建設が増えていて小学校（北大和小学校）中学校は、人
数が増えて対応できてないと思います。小学校・中学校の子供の環境が充実
出来るようにしてください。
小学校が増える予定はないのですか？

学校教育課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市の北部地区については、宅地開発や大型マンション等により児童
数が微増傾向にありますが、従来から実施している通学区域の弾力
的運用を継続するほか、学区の見直しや施設の整備等、総合的に考
える必要があると認識しています。
今後については、学校規模や通学範囲等に関する市立小中学校規模
適正化基本計画に基づいて個々の学校規模の適正化や施設整備等を
図り、児童の学習環境を整えてまいります。

383
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

桜丘地区に民間より安い家賃の三階建ての市営住宅を、みどりの公園付き、
集会所を建設、新婚夫婦を募集する。（三階建てはエレベーター不用）高層
よりまさかの時脱出しやすい。
現在、一軒家跡地に２軒の建売住宅、庭もなく隣と境も人がやっと通れる状
態、建築違反すれすれではないかと思うことが有る。無味乾燥の町並は悲し
い。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

桜ヶ丘地区は小田急線を境に東西に県営住宅団地が既にあり市営住
宅の建設計画はありません。

384
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

現在、成人式々典は「成人の日」月・祝に行なわれているが、３連休の最終
日ではなく日曜日にできないでしょうか。地方に勤務していたり、学生など
は出席するには休みをとることになります。
”若者の気持ちに答えられる市”に少しでもなったら、大和市に住みたいと
思うのでは？

こども・青少年課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の事業運営の参考にいたします。

385
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

大和駅と鶴間駅の間に駅があればより人口の増加がのぞめると思います。 街づくり総務課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

本市では、地域公共交通網の形成に向け、鉄道や路線バスに加え
て、コミュニティバスを運行するなどの施策を展開しております。
ご提案の内容は、人口増加策の一助となるものであると考えられま
すが、残念ながら、現在、駅新設を行う予定はありません。

健康づくり推進課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。高圧電位治療器
について、現在のところ導入の予定はございません。

386

”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

高圧電位治療器を各コミセンに一台おいて下さい
冬はよく根菜類をとる。ふろにゆっくり入る。高圧電位治療器の治療に毎日
通う。学生として常に勉強する。

※生活あんしん課にも情報提供しています。
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387
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

献血ルームを作って欲しいです。
バスはエンジンの振動も加わって痛みが強く、正直、足が遠のいてしまいま
す。アクセスの良さを利用して、時間潰しに寄ってもらえると思うので、駅
の近くが良いかと。

健康づくり推進課
(8)市の所管ではな
いもの

献血事業の推進は、法令により採血事業者の責務とされ、現在、そ
の役割は日本赤十字社が担っております。
献血ルームの設置につきましては、神奈川県赤十字血液センター
（０４５－８３４－４６１１（代））へお問い合わせください。

388
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

”静かな図書館”の閲覧スペースが確立して欲しい。シリウスができたが５
階の１箇所しか静かな場所がない。８割方本を読まない生涯学習や休憩、持
ち込み学習に占められ、比較的静かな時間や日を選んで利用しても、席がな
かったり、うるさかったり、行く度に辛くなる。大声で騒げる場所はいくら
でも他所にある。１フロアぐらい１箇所ぐらい静かに本読める場所作ってほ
しい。
３F～６Fの吹き抜け、トイレ、スマホスペース、健康プラザみんなうるさ
い。１F論外

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

文化創造拠点シリウス内に設置した、大和市立図書館は誰でも気軽
に読書が楽しめる環境を提供することを運営方針としています。ま
た、複合施設である利点を活かし、芸術文化ホール、屋内こども広
場、生涯学習センター等のご利用で来館された方にも自然に本を手
に取っていただけるよう、１階から５階に本を配置した新しいタイ
プの図書館として、ある程度の通常会話は許容させていただいてお
ります。ただ、他のご利用者様の迷惑になるような大声での会話等
についてはスタッフより注意を申し上げる等の対応を継続してまい
ります。

こども総務課
(1)平成30年度中
に対応する予定の
もの

中央林間に平成３０年度に開所予定の大和市北部文化・スポーツ・
子育てセンターにプレイルームを整備する予定です。

図書・学び交流課
(1)平成30年度中
に対応する予定の
もの

つきみ野地区と隣接する中央林間地区に、平成３０年度中に北部文
化・スポーツ・子育てセンターがオープンします。この施設の２階
はアリーナになっており、屋内スポーツ施設としてご利用いただけ
ます。
また、施設南側には屋外こども広場が設置され、遊具のある公園と
して整備されます。是非ごご利用くださいますようお願いいたしま
す。

スポーツ課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

スポーツ施設の新規設置については、様々なスポーツ種目関係者よ
り施設の整備についてご要望をいただいておりますが、厳しい財政
状況の中で、現状では新規に施設整備することが困難な状況となっ
ております。

390
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

現在大和市では保育料は、保育園に同時に通う２人め半額３人め無料になっ
ていますが、他の自治体では同時に通う年齢でなくとも（または上の子が小
学生まで等）第２子、第３子に適用されています。大和市も同時に通うの条
件が変われば少し年が開いても弟・妹を産み育てやすくなるので検討お願い
いたいです。

ほいく課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

本市の利用者負担額（保育料）における兄弟姉妹の算定方法は子ど
も・子育て支援法施行令第１４条に定める基準に基づいて算定して
おります。なお、同条に基づく所得割額の基準に応じ、兄弟姉妹の
年齢による算定要件が緩和されており、また、ひとり親世帯や要件
に該当する障がいをお持ちのお子様を扶養されている場合も同様に
緩和されております。このたびいただいた貴重なご意見を含め、安
心安全に子育てができるよう検討してまいります。

389
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

子供の人数も増えているのに、子供達の体を動かせるような場所が、大和北
部には、とても少ない！！つきみ野スーパー跡地のような広大な敷地をマン
ションではなく、習い事のできるカルチャー施設や体育館になれば、老若男
女にとても有効な活用法だと思います！
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こども総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では、第３子以降のお子さんに関する支援制度を行っております
が、今後も関係各課と連携し、支援の充実を図ってまいります。

健康づくり推進課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。高圧電位治療器
について、現在のところ導入の予定はございません。

スポーツ課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

スポーツ施設の新規設置については、様々なスポーツ種目関係者よ
り施設の整備についてご要望をいただいておりますが、限られた土
地と厳しい財政状況の中で、現状では新規に施設整備することが困
難な状況となっております。
なお、本市には、既存の多目的利用が可能なスポーツ広場があり、
主に野球やサッカー等で皆さまにご利用いただいておりますが、
ターゲットバードゴルフにおいても、ご利用が可能となるよう検討
してまいります。

394
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

小さい公園はたくさんありますが、まわりを住宅に囲まれ、見張られている
みたいです。のんびり芝生に寝そべるところがあるといいですね。公共施設
より維持費もかからないと思いますが・・・（例　砧公園）

みどり公園課
(1)平成30年度中
に対応する予定の
もの

南林間六丁目にある大和圃場跡地に現在公園を整備中で平成３１年
３月にオープン予定です。芝生広場も整備されますのでご利用くだ
さい。

391

”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

②３人目が生まれてから初めて人口が増加するので、３人目が生まれたら、
成人になるまで（１，２人目を含め（これが重要））継続的に利用できる
サービス（ファミサポなどではなく、無料で預かり（年に数回でよい）をし
てくれる場所・・①に相当、交通機関が割引になる、大和市に住むことを条
件にした奨学金など）。
今あるサービスは「その時限り」「いつなくなるかわからない」が多くて、
産みたいけど先が不安という状況なので、それを解消する象徴的なもの
（ずっとあり続ける）魅力があれば、他市への流出がなくなると思います。
※①には、退職された保育士の方が半ボランティア（居場所）感覚で勤務で
きたらよいと思います。

※すくすく子育て課、ほいく課にも情報提供しています。

392
私が”おススメ”す
るとっておきの健康
法とは

この様な機会を作っていただきありがとうございます。
生活習慣病から全身を病んで医者通いをしておりました。
昨年３月友人から高圧電位治療器の話を聞きました。半信半疑で行った翌日
から冷えがよくなり、信じられない体調の変化がつぎつぎ起こる様になりま
した。今では医者通いも少くなり、血圧、血糖値の数字もビックリする程下
がり喜んでおります。
この様な体によい設備が公共の場にあればいいな・・・。と思いました。今
この高圧電位治療器の店には、毎日２００人もの人が集り、毎日体験談を話
し合いお互い励し合い喜んでおります。

※広報広聴課にも情報提供しています。

393
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

私はTBG（ターゲットバードゴルフ）の会員です。最近平成２９．１０月に
今迄お借りしていた森が持主の都合により返す事になり（９Hホール）なく
なりました。半分は市の公園となっている所（９Hホール）だけになってし
まいました。この様に運動する場所がだんだんとなくなる様で心配です。場
所を何とか確保したいです。

※みどり公園課にも情報提供しています。
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395
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

ふれあいの森の親水広場をリニューアルし、もっと子どもが水遊びできるよ
うな広場や水遊び用の遊具、アスレチックがあるといいなと思っています。
引地川の原流の公園なので、原流ということをアピールしつう、子どもが水
とふれあえるようなスペースがあると楽しめるのでは、と思います。水遊び
は危険も伴うので、近くには日影スペースを設けた大人の休憩所を作り、子
どもの安全を見守れたらいいのではと思います。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考意見として伺います。

健康づくり推進課
(8)市の所管ではな
いもの

動物愛護などの取り組みについては、神奈川県の所管となります。
市としましては、引き続き、県に協力してまいります。ご相談を希
望される場合には、神奈川県厚木保健福祉事務所大和センター（０
４６－２６１－２９４８）にご連絡ください。

介護保険課
(8)市の所管ではな
いもの

セラピー犬（保護犬）や保護猫の導入は個々の施設の判断となりま
す。

病院総務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

市立病院では、様々な症状の患者さんが来院され、アレルギーや衛
生面での問題からセラピー犬などを置く事は難しいと考えておりま
す。

健康づくり推進課
(8)市の所管ではな
いもの

貴重なご意見をいただきありがとうございます。セラピー犬（猫）
の活用は患者さんたちに癒しをもたらす場合がある一方、咬傷事故
等、動物飼育上のリスクや、適切な飼育体制の整備等の課題があり
ます。
市としては、各医療機関が、これらのことを総合的に踏まえ、それ
ぞれ判断するものと考えております。

危機管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市では、市内の小・中学校、高校、コミュニティセンターなど５
６箇所を指定避難所として位置付けています。しかし、有事の際
は、避難に時間的猶予がないことが考えられますので、屋外にいる
場合は近くの建物の中に避難し、近くに建物等がない場合は物陰に
身を隠すか、地面に伏せて頭部を守ってください。屋内にいる場合
は、窓から離れるか窓のない部屋に移動してください。

400
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

大和市は緑がどんどなくなりつつあります。もっといこえる空間を市で保持
し、ほっと立ち寄れる公園などをもっと作ってほしいと思います。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市内には大規模緑地があります。大部分は民有地を賃貸借契約して
確保していますが、用地の買取を行い保全を図っています。

398
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

老人ホームや病院など、いやしと元気、笑顔をもたらしてくれるセラピー犬
（保護犬）や保護猫がこれからどんどん増えてほしい。私もそのうち、そう
いう場所に行きたいと思います。

※高齢福祉課にも情報提供しています。

399
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

北朝鮮による弾道ミサイル発射に伴い、本市は厚木基地や座間基地、瀬谷通
信基地の近くに有り、非常に不安です。
２月８日の地方新聞を読んでいたら、Jアラートが発令された場合、一時的
に退避場所に地下横断歩道を県内で１８７の場所を指定したそうです。又、
台湾を旅行した時、各公園にシェルターが設置、各ビルの地下はシェルター
になっていました。大和市でも早期に退避場所を指定して自治会へ指示して
頂きたい。

※基地対策課にも情報提供しています。

397
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

健康の為、泉の森を毎日散歩していますが、１人じゃあきてつまらない時
も、途中に人なつこい、地域猫に出会って元気をもらっています。もっと、
こういう猫とふれあえる居場所作りをして欲しいです。

※みどり公園課にも情報提供しています。


